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     Ferrara, 11 novembre 2021 
 
 

       Al Sig. Sindaco 
       Al Sig. Presidente del Consiglio Comunale 
 

 
 
Oggetto: Interpellanza su mancato servizio di vigilanza stradale sugli attraversamenti 
pedonali in prossimità di Istituti Scolastici 
 

PREMESSO CHE 
 

 La tutela dei necessari spostamenti quotidiani di bambini e genitori in prossimità degli istituti 
scolastici è elemento basilare della garanzia di sicurezza ai cittadini del nostro Comune. 
 

EVIDENZIATO CHE 
 

 Tale movimento interessa un rilevante numero di persone, adulti e bambini, i quali convergono 
verso gli edifici scolastici, con regolarità e a precisi orari, di norma coincidenti con fasce di 
punta di traffico; 

 
 Tale movimento, alla luce dell’emergenza Covid e delle relative disposizioni ministeriali, è stato 

in parte modificato, attraverso  la creazione di entrate e uscite supplementari, causando 
restringimento degli spazi di fruizione. 

 
OSSERVATO CHE 

 
 L’Istituto Matteotti, sito in via Italo Svevo, conta 15 classi di almeno 20 bambini ciascuna e ha 

un afflusso di persone intorno alle 200/300 unità alla mattina, con la fermata dell’autobus a 20 
metri dal cancello della scuola. In periodo pre-Covid genitori e alunni potevano entrare nel 
cortile e sostare, mentre ora si trovano a doversi stringere sul marciapiede, creando, di 
conseguenza, situazioni di assembramento e di pericolo; 
 

 Lo scorso anno a Pontelagoscuro esisteva un servizio di Polizia Municipale, a protezione 
dell’attraversamento da parte di genitori e alunni di via Savonuzzi, servizio che quest’anno 
scolastico è stato eliminato, senza che sia stata data alcuna comunicazione alla Dirigente 
Scolastica o spiegazione delle ragioni di tale soppressione. 
 

AGGIUNTO CHE 
 

 La scorsa Domenica 31 Ottobre il semaforo che disciplina l’attraversamento di via Bacchelli 
verso il Parco Urbano nonché il flusso delle vetture lungo la strada risultava fuori servizio. Ai 
pedoni risultava impossibile attraversare via Bacchelli dal/in direzione del Parco Urbano, per 
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l’elevata velocità dei veicoli, che sfrecciavano anche in prossimità dell’attraversamento 
pedonale. Una cittadina, osservando la grande pericolosità della situazione, ha logicamente 
pensato di allertare la Polizia Municipale (ore 14.58), ma, nonostante diverse chiamate al 
telefono, al centralino nessuno ha risposto. Si è quindi rivolta ai carabinieri, che, a loro volta, le 
hanno passato una vigilessa, la quale, riconoscendo l’emergenza, ha assicurato che avrebbe 
mandato una pattuglia. Dopo quasi un’ora la situazione era immutata: pedoni e ciclisti ignorati 
dagli automobilisti - a cui si erano aggiunte frotte di ragazzi travestiti in occasione di Halloween 
- semafori lampeggianti, nessun vigile. Avendo chiamato di nuovo il centralino della Polizia 
Municipale senza risultato, la cittadina, che nei vari passaggi ha richiesto registrazione, ha 
richiamato i Carabinieri, che l’hanno messa in contatto con la vigilessa, la quale non è riuscita a 
fornirle una risposta. Successivamente detta cittadina ha notato che erano stati posti due 
cartelli, a lato della carreggiata, non visibili tuttavia dalle vetture che continuavano a 
sfrecciare, forse intravvedendoli all’ultimo momento. 

 
CONSIDERATO CHE 

 
 La Polizia municipale debba essere utilizzata in primo luogo nelle sue funzioni fondamentali      

di Sicurezza Urbana, di tutela primaria dell’incolumità dei minori, e degli eventuali loro 
accompagnatori, nonché nella risoluzione di emergenze riguardanti i movimenti dei cittadini 
all’interno del tessuto urbano, attraverso una sua presenza regolare ed efficace, laddove 
ancora sussistono problematicità importanti; 

 
 Anche alla luce dell’episodio di domenica scorsa, riportato in dettaglio come esemplificazione, 

risulta evidente l’insufficiente risposta del corpo di Polizia Municipale, non certo per 
indisponibilità o cattiva volontà  dei singoli individui che vi operano, ma più verosimilmente per 
la carenza in organico di personale rispetto alla quale, nonostante gli annunci del Vicesindaco, 
non si è ancora proceduto all’assunzione di un numero congruo di agenti in modo da 
consentire al Corpo  di svolgere a pieno i compiti di Istituto propri della polizia municipale. 

 
SI CHIEDE al SINDACO e all’ASSESSORE COMPETENTE 

 
 Quali motivi hanno portato alla soppressione della vigilanza di via Savonuzzi a Pontelagoscuro 

in orario scolastico; 
 Quali azioni sono state messe in atto per garantire sicurezza a genitori ed alunni, nell’accesso 

agli istituti scolastici, come nel caso dell’Istituto Matteotti; 
 A quale numero telefonico un cittadino possa segnalare emergenze e criticità, visto che il 

centralino della Polizia Municipale non sempre risulta attivo; 
 Se è intenzione della Giunta, procedere all’assunzione di agenti in numero congruo per coprire 

le attuali gravi vacanze organiche, in modo da consentire al Corpo della Polizia Municipale di 
svolgere a pieno i propri compiti di Istituto. 

 
Si richiede risposta scritta. 

 
                                                                                                  La Consigliera Comunale PD 
                                                                                                             Anna Chiappini 


